
   

Seniorenbeirat  
Protokoll Nr. SNB/04/2011 

 
über die öffentliche Sitzung 

Seniorenbeirat am 18.07.2011, 
Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9 

 
Beginn der Sitzung : 09:30 Uhr 
Ende der Sitzung : 12:00 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
 
Herr Klaus Butzek  
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Frau Erika Benöhr  
Herr Hermann Faak  
Herr Andre Grigjanis  
Herr Norbert Korts  
Herr Klaus Lensch ab 10:10 Uhr 
Herr Siegfried Lorenz  
Herr Jürgen Plage  
Frau Christa Reichardt  
Herr Walter Schneider  
Frau Margot Sinning Protokollführerin 
Herr Klaus-Peter Trost  
Frau Dorothee Wahl  
 
Sonstige, Gäste 
 
Herr Schwabe Fa. Broschüre Verlag GmbH 
 
Verwaltung 
 
Frau Beate Janke  
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Herr Christof Schneider  
Frau Sabine Schwarz  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Einwohnerfragestunde 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift vom 16.05.2011 
  
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
  
6. Neues aus der Sprechstunde (Mittwoch von 10:00 Uhr bis 

12:00 Uhr) 
  
7. Verschiedenes 
  
8. ALTENPLAN der Stadt Ahrensburg 

Neuer Senioren-Wegweiser - Vorstellung der Firma broschue-
re de Verlag, Berlin - und Wünsche der Mitglieder des Senio-
renbeirates 

  
9. Entscheidung über den Fragebogen zum Senioren-Wegweiser 

(bitte beigefügten Fragebogen ausgefüllt mitbringen) 
  
10. Entscheidung über die Auftragsvergabe - Druck des neuen 

Wegweisers 
  
11. Nächster Sitzungstermin 19.09.2011 
  
 
 



   

Vor Beginn der Sitzung besichtigt der Seniorenbeirat die möglichen Räume für Sprech-
stunden am Mittwochvormittag. 
 
 
 
   
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

 
 

  
  
   
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Es wurden keine Fragen gestellt. 

 
 

  
  
   
   
3. Feststellung der Tagesordnung 
   
 Die Tagesordnung wird wie vorliegend beschlossen. 

 
 

  
  
   
   
4. Genehmigung der Niederschrift vom 16.05.2011 
   
 Es gibt keine Einwendungen gegen das Protokoll. 

 
 

  
  
   
   



   

 
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
   
 Hauptausschuss 

 
Diskutiert wurde über die Krankenhausversorgung in Ahrensburg. 
 
Die NDR-Sommertour macht am 06.08.2011 Station in Ahrensburg. 
 
Die Zukunftswerkstatt findet im September 2011 statt. 
 
Beschlüsse über das badlantic wurden erneut vertagt. 
 
Die Stadt tritt nicht dem Verein „ARABUES“ gegen Rechts als Mitglied bei. 
 
 
Bau- und Planungsausschuss 
 
Ausbau des AOK-Knotens wird aus Kostengründen verschoben, Kinoneubau 
auf dem Alten Lokschuppen abgelehnt. 
 
Die Nutzung des HVV wird an den Adventssonnabenden kostenfrei sein. 
 
Der Brandschutz im Rathaus ist unzureichend, der Ausbau wird sehr teuer. 
 
Die Stadt hat für die Nutzung der Freiflächen in der Klaus-Groth-Straße ein-
heitliche Sonnenschirme und Gestühl vorgeschrieben. Die Fassadenbegrü-
nung fehlt bis jetzt. 
 
Herr Butzek weist darauf hin, dass am Kreisel Stormarnstraße Richtung Stadt 
das Ausfahren aus dem Kreisel wegen parkender Fahrzeuge häufig nicht 
möglich ist, dort sollte ein Halteverbot eingerichtet werden. 
 
 
Umweltausschuss 
 
Keine wesentlichen seniorenrelevanten Themen. Bauprojekt Hansdorfer 
Straße beschlossen. 
 
 
Sozialausschuss 
 
Keine wesentlichen seniorenrelevanten Themen. 
 
 
Finanzausschuss 
 
Weiterhin schlechte Finanzlage der Stadt. 
 
 
 



   

Werkausschuss 
 
Die Solgleite am Schlossteich ist repariert. 
 
 
Offene Altenarbeit 
 
Die Stadtresidenz hat eine neue Leitung; Frau Brickwedel wird auch das neue 
Haus gegenüber der AOK leiten. Der Seniorenbeirat Ludwigslust bittet um 
Unterstützung bezüglich Betreutes Wohnen. Termin am 10.11.2011. 
 
Der Kinder- und Jugendbeirat hat sich neu konstituiert. 
 
 
Vereine und Verbände und ÖPNV 
 
–   Siehe Anlage 1   – 
 
 
Stadtverordnetenversammlung 
 
Der Neubau Hort an der Fritz-Reuter-Schule wurde beschlossen. 
 
B-Plan Lindenhof abgelehnt. 
 
Bürgermeister-Stabsstelle abgelehnt, obwohl die Stelle im Haushaltsplan be-
willigt und schon ausgeschrieben war. Bewerber sind durchgefallen. Stelle 
komplett gestrichen. 
 
 

  
  
   
   
6. Neues aus der Sprechstunde (Mittwoch von 10:00 Uhr bis 12:00 Uhr) 
   
 –   Siehe Anlage 2   – 

 
  
  
   
   
7. Verschiedenes 
   
 Nach lebhafter Diskussion entscheidet der Seniorenbeirat mehrheitlich, die 

Mittwochssprechstunde weiterhin in Raum 30 / Rathaus durchzuführen. Der 
Raum ist zwar unattraktiv, könnte jedoch eine optische Auffrischung vertragen 
(Farbe, Möblierung, Beleuchtung). Soll beantragt werden, nachdem eine Ab-
stimmung mit den anderen Nutzern stattgefunden hat. 
 
 



   

Sehr knapp mit 6 Ja-Stimmen und 7 Nein-Stimmen fällt die Entscheidung aus, 
die Seniorenbeirats-Sitzungen im Peter-Rantzau-Haus abzuhalten. Also bleibt 
der Seniorenbeirat in Raum 601. 
 
Die BAGSO macht eine Umfrage zu „altersfreundliche Stadt" (siehe Anlage 
3). 
 
Herr W. Schneider spricht den neuen Bundesfreiwilligendienst an, dies sei 
doch ein Thema für den Seniorenbeirat. 
 
 

  
  
   
   
8. ALTENPLAN der Stadt Ahrensburg 

Neuer Senioren-Wegweiser - Vorstellung der Firma broschuere de Ver-
lag, Berlin - und Wünsche der Mitglieder des Seniorenbeirates 

   
 Herr Schwabe, Kundenbetreuung der Firma broschuere.de Verlag GmbH, 

stellt die Arbeit des Verlags, der seit Mitte der 90er-Jahre besteht, vor. Herge-
stellt werden Infobroschüren für den Sozialen Bereich, Krankenhäuser, Be-
hindertenarbeit, Städte und Gemeinden, Bundeswehr, kleinere Sportvereine; 
der Schwerpunkt liegt bei Senioren, Stadtverwaltungen und Bundeswehr. 
 
Die Finanzierung erfolgt über Gewinnung von Anzeigen, wobei erwartet wird, 
dass die Seniorenbeirats-Mitglieder sich aktiv in die Akquirierung einschalten 
und z. B. Kontakte ausnutzen oder Empfehlungsschreiben vergeben. 
 
Der Seniorenbeirat hat die Möglichkeit, Wünsche und Vorstellungen bezüglich 
redaktioneller Grundform, Gestaltung und Anordnung einfließen zu lassen. 
 
Ein Redakteur wird nicht zur Verfügung gestellt. Auf Nachfrage teilt Herr 
Schwabe mit, dass der Verlag die Einzelverteilung nicht übernimmt. Den Mit-
gliedern wird deutlich, dass für den Seniorenbeirat sehr viel eigene Arbeit er-
wartet wird. 
 
 

  
  
   
   
9. Entscheidung über den Fragebogen zum Senioren-Wegweiser 

(bitte beigefügten Fragebogen ausgefüllt mitbringen) 
   
 Frau Wahl berichtet über die erfolgreiche Fragebogen-Aktion am Rondeel. 
  
  
   
   



   

 
10. Entscheidung über die Auftragsvergabe - Druck des neuen Wegweisers 
   
 Eine Entscheidung über die Auftragsvergabe – Druck des neuen Wegweisers 

– erscheint zum jetzigen Zeitpunkt verfrüht. Die Arbeitsgruppe wird bis zur 
nächsten Sitzung eines Synopse erstellen über Vor- und Nachteile der beiden 
Anbieter, bis dahin noch entstandene Fragen klären und dem gesamten Se-
niorenbeirat dann solide und fachlich begründen, welche Firma den Zuschlag 
erhalten soll. 
 
Die Arbeitsgruppe trifft sich am 01.08.2011 um 10:00 Uhr in Raum 601. 
 
 

  
  
   
   
11. Nächster Sitzungstermin 19.09.2011 
   
 Der nächste Sitzungstermin ist am 19.09.2011 in Raum 601. 

 
 

  
  
 
 
 
 
 
gez. Klaus Butzek gez. Margot Sinning 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
 


